
PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD 
Accueil du mercredi-secrétariat :  porte côté gauche, église St François-de-Sales 

 de 9 h 00 à 12 h 00 et de 15 h 00 à 17 h 30 

 Tél : 01 34 15 36 81 - secretariat@paroisse-plessis-bouchard.fr 

Accueil du samedi : salles paroissiales, portes vitrées derrière l’église St François-de-Sales 

 de 10 h 00 à 12 h 00 

Accueil par le curé, Guillaume VILLATTE : sur rendez-vous – Tél : 06 79 89 57 94 - pgvillatte@free.fr 

Job (38, 1.8-11) Paul aux Corinthiens (5, 14-17) Marc (4, 35-41) 

Psaume 106 (107) : « Rendez grâce au Seigneur : Il est bon ! Éternel est son amour ! » 

ÉVEIL À LA FOI – CATÉCHÈSE 

AUMÔNERIE 

GRANDS JEUNES 
  

Nous sommes heureux de voir davantage d’adolescents 

participer aux messes dominicales et à l’aumônerie des lycéens. 

Nous sommes heureux et nous rendons grâce à Dieu d’accueillir 

des demandes de catéchèse et de baptême venant d’adolescents 

collégiens et lycéens… 
 

Nous portons le désir d’accueillir mieux et davantage de familles 

avec leurs enfants de tous âges. 
 

L’Esprit Saint travaille les cœurs en profondeur sur tout le territoire 

de notre pays. Quelle bénédiction ! 
 

  La question pour notre communauté paroissiale et pour 

chacun et chacune de nous est de savoir comment nous allons les 

accueillir ? Comment nous allons nous laisser animer par le souffle de l’Esprit Saint pour les accueillir 

concrètement. Car souvent on se dit : ce n’est pas à moi d’aller vers eux ! ou encore : je ne saurai pas quoi leur 

dire… Et puis il y a ceux qui portent cette responsabilité… 
 

Humainement parlant, cela est compréhensible, mais est-ce compréhensible quand l’Esprit du Christ nous anime ? 

Ne fait-il pas de nous des frères et des sœurs en Jésus-Christ ? JE VOUS INVITE À PRENDRE LE TEMPS DE 

SALUER LES ENFANTS ET LES JEUNES, À LES REMERCIER POUR 

LEUR PRÉSENCE. À REMERCIER CEUX QUI RENDENT DES SERVICES. 

DITES-LEUR VOTRE JOIE DE CROIRE ET DE PARTAGER CETTE FOI 

AVEC EUX. L’équipe d’accueil aux portes de l’église, les animateurs ont une 

responsabilité plus importante encore dans cet accueil : prendre des nouvelles, 

mettre en relation avec d’autres membres de la communauté, inviter à aider, 

partager leur foi… 
 

 Chacune des équipes de l’ÉVEIL À LA FOI, de la CATÉCHÈSE, de 

l’AUMÔNERIE se prépare pour accompagner les enfants, les jeunes et leurs 

familles dès le mois de septembre. N’hésitez pas à en parler aux familles que 

vous connaissez. À leur proposer de venir voir et de faire connaissance avec les 

animateurs. 
 

Si des préinscriptions sont déjà en cours, dès la rentrée scolaire il sera possible 

de venir inscrire les enfants et les jeunes. Il sera possible de faire connaissance 

avec les animateurs et le nouveau curé. En attendant des dates précises, vous 

pouvez toujours contacter le secrétariat paroissial le mercredi toute la journée 

au 01 34 15 36 81. 
Guillaume Villatte, + prêtre 
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Dimanche 23 juin 2024 
12e dimanche du temps ordinaire Église St-Nicolas Église St-François-de-Sales 
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 « Lors d’un entretien accordé à la chaîne américaine CBS, le pape 

François a fermé la porte au diaconat féminin ordonné. Une annonce faite 

alors que la question est en débat dans l’Église catholique depuis plus d’un 

demi-siècle, écrit Christophe Henning dans La Croix du 27 mai 2024. « Une 

annonce qui a surpris, poursuit-il, mettant un terme aux réflexions engagées 

depuis plusieurs années ». Et de rappeler que « retirée des sujets abordés par 

le synode sur la synodalité, la question avait été confiée à une commission ad-

hoc en 2016, dissoute pour faire place, en 2020, à une nouvelle commission 

d’études sur le diaconat féminin qui n’a toujours pas achevé ses travaux ». Or, 

face aux caméras de la CBS, voilà que le pape a mis un point final au sujet », 

écrit Christophe Henning. Interrogée par celui-ci, une théologienne, Anne-

Marie Pelletier, par ailleurs membre de ladite commission d’études toujours au travail, lui a déclaré : « Je comprends mal 

cette précipitation, je suis surprise qu’il se prononce sans nécessité ni urgence, depuis le temps que la question est débattue ». 

De son côté, le père Etienne Grieu, jésuite, recteur des Facultés Loyola Paris, ne manque pas de réagir. Il est « vraiment 

dommage que la question soit réglée au détour d’une phrase, alors qu’elle mérite débat, délibération, discernement », dit-il. 

Pour lui, le diaconat féminin ouvrait la possibilité d’un ministère ordonné pour les femmes ; alors que le pape opte pour une 

sorte d’entre-deux avec des « diaconesses », entendues comme des femmes au service, sans même préciser si elles relèveront 

d’un ministère institué, tel que lecteur ou acolyte. Et « en refusant le diaconat ordonné aux femmes, le pape ne fait que 

renforcer la dissymétrie homme-femme dans l’Église, dit Anne-Marie Pelletier, « c’est cantonner les femmes à distance de 

l’enclos sacerdotal ». Le ministère ordonné reste donc exclusivement masculin. Pourtant « ordonnées, les femmes pourraient 

commenter la Parole de Dieu durant la liturgie, souligne Etienne Grieu. « Nous pourrions entendre une voix féminine nous 

ouvrir l’Évangile ». Anne-Marie Pelletier insiste, elle, sur la place du « sacerdoce baptismal » qui est premier depuis Vatican 

II. Pour le pape, les femmes continueront à servir comme elles le font. Cela passera-t-il par la reconnaissance d’un ministère 

institué de diaconesse par simple bénédiction - en opposition à l’ordination ? Le pape ne l’a pas évoqué. « Pourquoi la 

diaconie de la Parole ou même certains gestes sacramentels ne seraient-ils pas assurés par des femmes », interroge-t-elle ? 

Réagissant aux propos du pape, Anne Soupa, cofondatrice du Comité de la Jupe, se dit scandalisée. « C’est dénier 

aux femmes l’aptitude aux ordres sacrés, ce qui est intellectuellement intolérable ». « Pour cette théologienne engagée qui 

avait fondé beaucoup d’espoir en ce pape argentin, de telles dispositions vont accentuer le fossé avec la société civile, écrit 

Christophe Henning : Que serait la France aujourd’hui sans femmes députées, magistrates, policières, pour n’évoquer que 

des fonctions régaliennes ? Accablée par l’entretien du pape à la télévision américaine, elle s’étonne qu’il ait, dans le même 

temps, imposé un quota de femmes au synode. Et se demande si « au cœur des querelles de la Curie, la question des femmes 

est un marqueur au Vatican ? » 

Agacé par des questions, le pape aurait-il précipitamment mis fin au débat, s’interroge Christophe Henning, pour qui 

la porte du diaconat féminin est maintenant fermée pour quelque temps. À moins qu’un synode, sur la question soit lancé - 

une idée d’Etienne Grieu - étant donné que « la question des femmes reconnues comme ministres ordonnés est très importante 

pour l’Église ». 

Jacqueline Huber (Source : La Croix du 27.05.24) 

 

 

Devant une délégation d’humoristes, venus du monde entier, tel que Manu 

Payet pour la France, le pape François a déclaré : « Lorsque vous parvenez à faire 

jaillir des sourires intelligents sur les lèvres, même d’un seul spectateur, vous faites 

aussi sourire Dieu. Il a ajouté qu’il était « possible » de rire de Dieu, mais « sans 

heurter les sentiments religieux des croyants, en particulier des pauvres » ». 

François, de joyeuse humeur au point de faire une grimace pour égailler 

l’assistance, a affirmé que ses hôtes comptaient parmi les personnalités « les plus 

aimées, recherchées, applaudies ». Une réussite qu’il a expliquée par la nature de 

leur art : « vous avez et cultivez le don de faire rire ». Ce talent, le pape l’a décrit 

comme particulièrement précieux « au milieu de tant de nouvelles sombres, plongés comme nous le sommes dans tant 

d’urgences sociales et même personnelles ». « Il est plus facile de faire le tragique que le comique », a-t-il déclaré 

spontanément, avant d’insister sur la place centrale du rire dans la vie de l’homme et de décrire l’humour comme « le meilleur 

antidote à l’égoïsme et à l’individualisme ». 
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Le 11 septembre 2016, le père Guillaume Villatte, qui succédait au père Jean-Pierre Mangès, s’adressait pour la 

première fois à ses nouveaux paroissiens dans Le Lien. À quelques semaines de son départ du Plessis, rappelons-nous. 

Cet été un changement de programme m’a permis de passer cinq jours en Ars, 

la paroisse du saint curé. Ce fut un temps de repos. Et de ressourcement ; une façon 

imprévue de fêter encore une fois mes 25 ans d’ordination. Mais ce fut aussi l’occasion 

de prier pour tous les habitants du Plessis-Bouchard et de Franconville. 

 Comment ne pas demander au Seigneur, par l’intercession du saint curé d’Ars, 

la grâce d’apprendre à aimer chacun des habitants de la paroisse avec le cœur du Christ ; 

tout du moins, de jour en jour un peu plus ! Être prêtre et curé, c’est accueillir la grâce 

et la responsabilité de manifester la présence du Christ Bon Pasteur au milieu des 

hommes. Ainsi permettre à chacun de se laisser attirer vers notre Père des cieux en 

accueillant la Bonne Nouvelle du salut. Cette mission n’est réalisable qu’avec une 

communauté chrétienne qui se nourrit de la Parole de Dieu et des sacrements de la foi, particulièrement de l’eucharistie et 

de la confession. Avec une communauté chrétienne heureuse de se rencontrer dans l’amitié et la fraternité. 

Au sein de la paroisse, la communauté chrétienne est appelée à être toujours davantage une « oasis de miséricorde », 

un lieu de paix et de rencontre, un lieu d’écoute et de prière. Elle est le lieu privilégié où le Christ ressuscité se manifeste 

et nous offre la paix de Dieu. En ces temps troublés et incertains, combien cela est important pour tous. 

Quelle joie de trouver vos deux églises les portes grandes ouvertes toute la journée ! Ces portes ouvertes sont le 

signe d’une Église qui accueille et refuse la peur. Elles sont le signe de l’invincible Espérance qui est dans le Christ Seigneur. 

C’est une joie aussi de découvrir une communauté chrétienne accueillante, ouverte et qui me semble bien structurée. 

J’invoque sur chacun et chacune d’entre vous les bontés de Dieu, sa bénédiction et je vous demande de bien vouloir prier 

afin que je sois sans cesse disponible à l’action de l’Esprit Saint dans le ministère qui vient de m’être confié. 

Nous savons pouvoir compter sur la bienveillance maternelle de la Vierge Marie et l’intercession des saints et des 

saintes, particulièrement saint François de Sales et saint Nicolas. 

La grande journée approche. Et les invités seront nombreux. Des invitations officielles 

ont été transmises aux autorités de la commune et aux paroisses voisines. Et de très nombreuses 

forces vives, familles, enfants ont été informés par mail, en plus des tracts, des articles dans « Le 

Lien », la page Facebook et le site de la paroisse. 

Nous serons nombreux pour remercier le père Guillaume pour les 8 années de ministère 

à notre service. Et ce sera l’occasion de nous rappeler tous les temps forts vécus avec lui, toutes 

les grâces obtenues par notre paroisse, tous les obstacles (dont la sinistre période du 

confinement) posés sur le chemin de sa mission mais aussi toutes les réponses apportées avec 

dynamisme et créativité. 

Ce sera l’occasion aussi, après la messe de 10 h 30, de revoir des photos de ces 8 ans et 

d’échanger des souvenirs autour de l’apéritif, du repas partagé (chacun étant invité à amener un 

plat pour 6 personnes), des tournois et jeux de l’après-midi.  

Comme annoncé dans le dernier Lien, plusieurs rendez-vous vont permettre de rattraper un peu l’annulation de la 

kermesse du 9 juin, en plus des jeux proposés aux enfants. La tombola sera bien tirée et les lots déjà achetés pour la kermesse 

seront attribués aux gagnants. D’ici cette date, les tickets, à 2 € chacun, sont en vente, notamment à la sortie des messes, et 

c’est important pour les finances de la paroisse. Et derrière l’église, la brocante prévue le 9 juin pourra être proposée à tous 

les visiteurs. Ceux qui voulaient apporter des objets à cette intention sont priés de les déposer le samedi 29 juin entre 9 h 00 

et 12 h 00 à l’église Saint-François-de-Sales. D’autres stands seront installés, notamment pour recevoir nos amis de Foi et 

Lumière et pour écrire des mots gentils à nos aînés, empêchés de participer à la fête.  

Et bien sûr, tous les invités à cette journée sont encouragés à trouver un moment pour voter aux élections 

législatives, à accomplir leur devoir de citoyen. L’un ne va pas sans l’autre ! 

Michel 



 

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD 

4-8 rue René Hantelle 95130 Le Plessis-Bouchard 

Site : http://paroisse-plessis-bouchard.fr -    : Paroisse catholique du Plessis-Bouchard 

 

 

Offices et messes  Défunte de la semaine : Danièle BENIT 

Samedi  22  

  18 h 00 

 

 

  St-François-de-Sales 

Dimanche  23  

St-François-de-Sales  10 h 30 

St Paulin de Nole et St Jean Fisher 

Messe pour Action de grâce pour un anniversaire 

 Action de grâce à la Vierge Marie et à Ste Thérèse de Lisieux 

   Marguerite et Jean CORNE     Marie-Thérèse THIRY-CORNE

   Angèle PERRIER 

 

Messe pour   Eli et Chantal DELANGLE 

Mardi  25 18 h 30 

  St-Nicolas 19 h 00 

Messe pour   Danièle CAVAILLÉ 

Prière du chapelet 

Jeudi  27  

  18 h 00 

St-François-de-Sales 19 h 30 

St Cyrille d'Alexandrie 

Adoration et confessions 

Messe pour   Antonio TORRES DA COSTA 

Vendredi  28  

  St-Nicolas.08 h 45 

St Irénée 

Messe pour   Than UNG 

Samedi  29  

  08 h 45 

 

St-François-de-Sales 09 h 15 

St Pierre et St Paul 

Messe pour les bienfaiteurs de la paroisse  

et messe pour   Antonio ABREU RODRIGUES 

Prière du chapelet 

 

Nateo TAIEMOEARO le samedi 29 juin. 

 

Messes dominicales :  

la messe de 10 h 30 est assurée tout l’été grâce à la 

présence du père Mellon TCHIBOZO du 17 juillet au 20 

août.  

Pas de messe le samedi soir à 18 h 00 

en juillet et août. 

Messes en semaine :  

• Mardi à 18 h 30, église Saint-Nicolas suivie de la 

prière du chapelet. 

• Jeudi à 19 h 00, église Saint-François-de-Sales 

précédée à 18 h 00 de l’adoration. 

• Vendredi à 8 h 45, église Saint-Nicolas. 

• Samedi à 8 h 45, église Saint-François-de-Sales, 

suivie de la prière du chapelet. 
 

 
Il sera en vacances du jeudi 11 juillet au dimanche 11 

août. Il prêchera une retraite au foyer de Charité de 

Courset du lundi 12 au dimanche 18 août. Il sera de 

retour dans la journée du 19 août et déménagera entre le 

20 et le 23 août. 

Le père Augustin DAWILI MANDAOLO emménagera 

entre le 20 et le 23 août. Merci, à ceux qui seront là, 

d'aller à sa rencontre pour l'accueillir et peut-être aussi 

pour lui demander s'il a besoin d'aide. Et pourquoi pas 

pour l'inviter à déjeuner ou dîner avec vous...  

 vendredi 21 juin 

 dimanche 23 juin 

 vendredi 28 juin 

mardi 9 juillet 


